
鴨川市教育委員会１１月定例会会議録 
 

 

１ 日  時       平成２３年１１月１７日（木）     開会 午後１時３０分 

                                                      閉会  午後３時１０分 

２ 場  所       鴨川市文化財センター会議室 

 

３ 出席委員       （１）佐久間秀子 （２）佐々木久之 （３）根本新太郎 

（４) 村上 修平 （５）長谷川孝夫   

 

４ 出席職員       （１）福田 典白  （２）滝口 悦夫  （３）小倉  茂 

          （４）黒野  雅典  （５）原   一郎 

５ 委員報告 

・佐々木委員から、安房地区教育委員会連絡協議会研修会で東京大学を初めて参観した

が、環境がよく整っていると思ったこと、南房総教育事務所長訪問及び指導室計画訪

問に関して、曽呂小学校は児童数が少ない中できめ細かな指導が行われ、どの学年の

授業態度も立派であったこと、同校は人との関わりが少なくなりがちなので様々な交

流に心がけていること、鴨川中学校は社会科で銀行の仕組みを学ぶ学習、音楽でギタ

ーを弾く学習を行うなど専門的な内容を扱う授業が積極的に展開され、若い教員もテ

ンポのよい授業運びで、授業が充実していると思ったこと、館山小学校の公開研究会

では児童が自分の考えをしっかり述べることができ、特別支援学級の児童も堂々と発

表していたこと、鴨川中学校の文化祭では校長からソフト面も充実してきているとの

話があり、今後に期待したいと考えたことについて、報告がなされた。 

・村上委員から、安房地区教育委員会連絡協議会研修会に関して、警視庁の通信司令セ

ンターは素晴らしい設備を備えていたこと、東京大学は敷地が広くしかも落ち着いた

雰囲気の中にあり、よい環境であると思ったこと、羽田国際ターミナルビルを見学し

羽田の国際化が進むであろうと考えたこと、曽呂小学校の所長訪問では１・２年生が

それぞれ４名、５名と非常に少なく、複式学級の心配もある中で、少人数だからでき

ることを実践している様子を見て感動したこと、電子黒板の使い方も工夫されていた

ことについて、報告がなされた。 

・根本委員から、安房地区教育委員会連絡協議会研修会に関して、警視庁通信指令セン

ターで電話をとっている方にはＯＢを含め年配の方が多く、落ち着いて対応していた

こと、大久保利通が襲撃された写真等も展示されていて、衝撃的な事件について改め

て考えさせられたこと、鴨川中学校では挨拶の際、「お願いします」「ありがとうご



ざいました」と教員も生徒も言うことに初めは戸惑ったが、文化祭の時はよいものだ

と思ったこと、鴨川中学校の計画訪問に関して、学年室がガラス張りのため廊下から

室内の様子をよく見ることができ、教師用パソコンの画面が他に見られるおそれがあ

ることや机上の整理が必要なことから、これらに対する配慮が必要なこと、開校間も

ない学校であるが、全体の運営が一生懸命なされていると受け止めたことについて、

報告がなされた。 

・佐久間委員から、安房地区教育委員会連絡協議会研修会での警視庁視察に関して、１

１０番通報は緊急対応を必要としているものを受け付けるシステムであるが、相談事

の電話が多く困っているとの説明があったこと、大型スクリーンには緊急ボタンを押

すとテロップが流れる仕組みになっているなど、事態に迅速に対応するための様々な

機器が設置されていること、館山小学校の公開研究会では、大規模校なのに児童が落

ち着いて学習に取り組み、学習への意欲も旺盛であること、廊下の掲示が児童の関心

を高めるような工夫がなされていたこと、特別支援学級の教師と児童との人間関係が

よいと思ったこと、鴨川中学校文化祭の演劇鑑賞では出演していた生徒の演技が上手

であり、他の生徒の鑑賞態度も立派であったが、体育館ではやむを得ないことだが声

が割れるような状態であったこと、長狭学園文化祭のカルチャー講座にボランティア

として参加したが、各講座の終了時刻がまちまちで子どもたちが落ち着かない様子で

あったことについて、報告がなされた。 

 

６ 教育長報告 

・長谷川教育長から、鴨川中学校は県中学英語発表会２年暗唱の部での高橋怜央さんの優

勝、同地区予選各部門での優勝あるいは準優勝、また、部活動では今季安房地区新人戦

での柔道男女、サッカーの優勝、ＪＡ共済小中学生書道コンクールにおける２年蒔苗美

佳子さんの県知事賞受賞など、素晴らしい成績を収めたこと、他の学校もそれぞれ各種

大会等で成果を収めていること、保護者から幼稚園における３歳児保育の要望が出され

たことについて、５歳児のみの幼稚園教育を実施している地区もある現状ではあるが、

市内に様々なスタイルの幼稚園がありそれを保護者が選択できることも大切であるこ

とから、この要望を真摯に受け止めたこと、ロッテマリーンズの秋季キャンプには多く

のファンの方々が応援に駆けつけてくれていること、印旛郡市教育委員会連絡協議会が

長狭学園と鴨川中学校を視察されたが、現在小規模校の運営のあり方や不適応生徒への

対策等から小中一貫教育への関心が高まっていること、小中音楽発表会には発表者の家

族の方々も多く来られるなど音楽発表会に対する関心が高まっていること、鴨川青年会

議所との共催で進めている「未来少年プロジェクト」はキャリア教育の一環として実施

しているものだが、生徒は鴨川で立派に働いている方々の話を聞いて、将来の生き方や



職業を真剣に考えることができたこと、この事業を来年度以降も継続してほしいと願っ

ていることについて、報告がなされた。 

  

【報告に対する質疑】 

・佐久間委員から、市立図書館の文部科学大臣表彰受賞に関する報告の求めがあり、

黒野生涯学習課長より鴨川市立図書館が、子ども図書館司書講座、読み聞かせ活動

の充実などが認められ、２３年度子どもの読書活動優秀実践図書館として、文部科

学大臣表彰を受賞したこと、本県での受賞は２館のみで、表彰式は東北大学で行わ

れたこと、これに伴い県内の関係者に洲永美奈子司書が実践発表をしたことについ

て、報告がなされた。 

 

  ・その他に質疑なく、全員の了解が得られた。 

 

７ 議   事 

（１）議案第１号 「鴨川市預かり保育実施要綱の一部を改正する告示について」 

  ・滝口学校教育課長から、来年度から田原幼稚園において預かり保育を実施するこ

とに伴い、関係する要綱の一部を改正することについて、資料を基に説明がなさ

れた。 

 

  ・佐々木委員から、預かり保育の未実施地区における実施時期や実施方法に関する

質問があり、長谷川教育長より各地区の状況や幼稚園の適正配置、財政面を踏ま

えて、２７年度までに順次進めていくとの説明がなされた。 

 

・議案第１号については、その他に質疑なく全会一致で可決された。 

 

（２）議案第２号 「平成２４年度鴨川市立幼稚園園児募集について」 

  ・滝口学校教育課長から、平成２４年度に入園する幼稚園児の募集について、資料

を基に説明がなされた。 

 

・村上委員から、募集定員以上に応募があった場合の対応に関する質問があり、滝口

学校教育課長より、幼稚園には学区制度がないので一部の方には他の園に通園して

いただくことになるとの説明がなされた。 

・佐久間委員から、定員以上の応募があった場合の選考に関する質問があり、福田教

育次長より幼稚園のある小学校区の幼児を優先し、他地区の幼児には他の幼稚園に



通園していただくよう要請するが、場合によっては小学校区外の方による抽選とい

う方法をとらなくてはならない場合もあるとの説明がなされた。 

 

・議案第２号については、その他に質疑なく全会一致で可決された。 

 

（３）議案第３号 「鴨川市生涯学習人材バンク事業実施要綱の制定について」 

  ・黒野生涯学習課長から、豊かな知識、技能及び経験を有する人材を募り、生涯学

習活動の指導者として活用するための人材バンクを設立することについて、資料

を基に説明がなされた。 

 

  ・佐々木委員から、登録に必要な要件と登録を認めない要件、団体による登録に関

する質問があり、黒野生涯学習課長より実施要綱第３条に規定したように、特定

分野のおいて豊かな知識、技能及び経験を有し、実際に指導できる能力があるこ

と、生涯学習活動を理解し、指導することに意欲があること、２０歳以上である

ことが指導者としてのふさわしい要件であることから、面接や書類による審査を

実施すること、団体の登録については今後検討していくとの説明がなされた。 

   

  ・議案第３号については、その他に質疑なく全会一致で可決された。 

 

８ その他  

（１）福田教育次長から、来月実施する第４回教育委員研修会の研修テーマである「教育

委員会関係法規」の具体的研修内容に関する５プランについて資料を基に説明がなさ

れ、その中から２ないし３プランを選択することとなった。 

・村上委員から、教育基本法や地方教育行政の組織及び運営に関する法律等の基本法

規については既に研修したことであり、その資料も委員それぞれの手元にあるもの

なので他のプランの学習を希望すること、第４回の研修会以外の場で残されたプラ

ンの研修をしていくことも可能であるとの考えが出された。 

・根本委員から、大阪府教育基本条例や沖縄県八重山地区の中学校教科書採択問題な

ど、教育の最新事情と法規の関係について研修したいとの要望が出された。 

・委員から出された意見を踏まえた上で、事務局が研修内容の詳細を検討し資料を作

成することで、委員の了解が得られた。 

（２）長狭学園技術棟・グランド改修工事について 

  ・滝口学校教育課長から、長狭学園技術棟・グランド改修工事の内容及び進捗状況に

ついて資料を基に説明がなされた。 



（３）体育センター付属建物解体及びトイレ設置工事について 

  ・原スポーツ振興課長から、体育センター付属建物解体及びトイレ設置工事が終了

したことについて資料を基に説明がなされた。 

（４）「給食デー鴨川」の実施について 

  ・小倉学校給食センター所長から、１１月２日に鴨川に昔から伝わる枝豆「鴨川七里」

を「鴨川七里を育てる会」の協力を得て給食に初めて提供したこと、明日１８日の献

立は「給食デー鴨川」と銘打ち、すべての食材を鴨川産で賄うことにしたとの説明が

資料を基になされた。 

（５）各課長から、資料をもとに１２月の行事予定についての説明がなされた。また、滝

口学校教育課長から、１２月の定例教育委員会会議について説明がなされ、１２月２０

日（火）に開催することになった。 

（６）福田教育次長から、１２月２日に開催される丸小学校公開研究会及び安房地区教育

委員会連絡協議会懇親会への参加方法について説明がなされた。 

 

佐久間委員長は、一切の審議の終了を告げ、閉会を宣言した。 

 

 

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証するため署名する。 

 

                                                    平成２３年１２月２０日 

 

   鴨川市教育委員会  委員長           

 

                       委員長職務代理者 

 

                       教育次長     

 

                                              会議録作成者  福 田 典 白 

  

 

  

 


